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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

“DAVID ES UN BUEN GOBERNADOR”: 
AMLO.
¿Qué otra cosa podría hacer más feliz al 
gobernador que el presidente de la 
República diga que es un buen gobernador? 
Pues yo creo que nada o bueno, que fuera 

cumpliendo las cosas que va 
o f r e c i e n d o  p a r a 

Z a c a t e c a s  y  s u s 
habitantes. Dicho 

sea de paso, esta 
en t idad  y a  ha 
recibido la visita 
d e l  p r i m e r 
mandatario en 
varias ocasiones y 

eso no es cosa 
menor, así que de 

entrada con eso el 
góber ya podría sentirse 

b i e n  c o n s i d e r a d o .  E l 
presidente prometió mayor vigilancia, más 
elementos policiacos, militares y de la 
Guardia Nacional y lo ha cumplido. Además, 
tiene claro que le gustan las gorditas de 
Zacatecas…

RICARDO MONREAL BAJA PUNTOS.
La abstención del senador RICARDO 
MONREAL durante la aprobación de la 
iniciativa para que la Guardia Nacional 

quede bajo control de la 
Secretaría de la Defensa 

Nacional no fue del 
a g r a d o  d e l 
presidente y lo 
hizo saber durante 
la mañanera de 
ayer. Si bien dijo 
que cada quien 
era libre de decidir 

lo que quisiera, 
m a n i f e s t ó  s u 

desacuerdo con la 
decisión del fresnillense 

porque, dijo, está avalando la 
falsedad, la hipocresía y la politiquería del 
conservadurismo en México, “pero somos 
libres”, reiteró. Parece entonces que 
RICARDO MONREAL bajó el puntaje como 
la cuarta corcholata del presidente LÓPEZ 
OBRADOR y así, se ve más complicado 
que pueda ser el gallo de Morena…

A D Á N  L Ó P E Z  T I E N E  Q U E 
CONGRATULARSE.
Al presidente  LÓPEZ OBRADOR  lo 

acompañó el secretario de 
Gobernación, ADÁN 

AUGUSTO LÓPEZ. 
Al término de la 
m a ñ a n e r a ,  e l 
presidente se fue 
en helicóptero, 
m i e n t r a s  e l 
secretario hacía 
frente al montón 

de peticiones que 
le esperaban afuera 

de la 11 Zona Militar, de mucha gente que 
lo esperaba para verlo aunque sea y tomarse 
una foto con él, pero sí llevaba solicitudes. 
Ese gesto adusto que caracteriza a ADÁN 
AUGUSTO ha tenido que hacerlo a un lado 
para saludar a la gente y portarse bien, 
porque sabe que de la lis ta de los 
presidenciables no lo han sacado, así que 
congratularse con la gente es el objetivo 
para ganarse las simpatías.

ALCALDES SE QUEDAN CON GANAS 
DE VER AL PRESIDENTE.
Y así como estaba mucha gente esperando 
ver al presidente LÓPEZ OBRADOR, 
estaban también al menos dos alcaldes: 
el profe MARIO REYES, de Genaro Codina, 
y la doctora MÓNICA RODARTE, de 
Mezquital del Oro, quienes llegaron desde 
m u c h o  a n t e s  d e  q u e 
comenzara la mañanera 
y se mantuvieron 
a f u e r a  d e  l a s 
i n s t a l a c i o n e s 
m i l i t a r e s , 
e s t o i c o s , 
aguantando el 
f r e s c o  d e  l a 
m a ñ a n a ,  e l 
hambre y la sed, lo 
m i s m o  q u e 
c a m p e s i n o s , 
t r aba jadore s  de  los 
Cendis del senador JOSÉ NARRO, familias 
wixáricas, pensionados y amas de casa. Al 
final, ambos alcaldes debieron conformarse 
con entregarle su cartita al secretario 
ADÁN LÓPEZ… a ver si le entrega sus 
peticiones al presidente.

ELEUTERIO RAMOS PRESENTA SU 
INFORME.
En Valparaíso, el presidente municipal 
ELEUTERIO RAMOS LEAL presentó su 
primer informe de gobierno. Invitó a varias 
personalidades y, para su for tuna, sí 
acudieron, entraron y se 
quedaron a escucharlo. 
L l e g a r o n  l o s 
diputados JOSÉ 
JUAN ESTRADA, 
KARLA VALDÉS, 
E R N E S T O 
G O N Z Á L E Z , 
M A N O L O 
G A L L A R D O  y 
JUAN MENDOZA, 
además del alcalde 
MARIO CÓRDOVA, 
de Río Grande,  y  el 
diputado federal MIGUEL 
ÁNGEL VARELA. Destacable la presencia 
de ARACELI GUERRERO, secretaria 
general del PRI, muestra de que ELEUTERIO 
supo reunir en un solo espacio a varias 
fuerzas políticas, pues no faltó RAYMUNDO 
CARRILLO, líder estatal de su partido el 
PRD. Vaya, hasta ROBERTO LUÉVANO 
fue a acompañar al perredista.

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramonaverde08@gmail.com



         ecodiariozacatecas      EDITORIAL        03Sábado 10 de Septiembre del 2022

-Vamos a luchar por un mejor 
presupuesto para Zacatecas...
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MÁS REPARACIONES 
EN LA VIALIDAD ARROYO 
DE LA PLATA

GUADALUPE, ZAC.- EL GOBIERNO MUNICIPAL QUE 
ENCABEZA JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA MANTIENE 
LOS TRABAJOS DE REHABILITACIÓN Y BACHEO EN 
DISTINTOS PUNTOS DE LA CIUDAD. EN LA VIALIDAD 
ARROYO DE LA PLATA, RECIÉN TERMINARON LOS ARRE-
GLOS DE UN TRAMO DEL LLAMADO “PUENTE DE PIE-
DRA” Y YA ESTÁN HACIENDO OTROS. SE ATENDIÓ EL 
REGISTRO DE UNA ALCANTARILLA UBICADA EN EL 
CAMELLÓN Y TUVIERON QUE ABRIR EL PAVIMENTO 
DE UNO DE LOS CARRILES DE LA VIALIDAD, POR LO 
QUE EL FLUJO VEHICULAR QUEDARÁ OBSTRUIDO HAS-
TA QUE SE HAGAN LAS REPARACIONES NECESARIAS.
TEXTO Y FOTO: LUISA LEAL
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77,599
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

4,003
TOTAL DE

FALLECIDOS

56
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

240
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

88,686
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

2
TOTAL DE

FALLECIDOS

73,356
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

MUERE LORETENSE 
DE 99 AÑOS POR COVID
ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Salud de Zacatecas (SSZ) in-
formó que el reporte de este jue-
ves y viernes registró 89 perso-
nas recuperadas de Covid y 56 
nuevos contagios, además de dos 
muertes derivadas de complica-
ciones relacionadas al virus.

La mayoría de las personas 
recuperadas habita en Fresnillo, 
municipio que registró a 21 pa-
cientes en esta condición, Gua-

ECODIARIO dalupe a 20, seguido por Zacate-
c as ,  c o n 1 6.  L o s d emás s e 
ubicaron en Atolinga, Huanusco, 
Juchipila, Loreto, Luis Moya, Mon-
te Escobedo, Nochistlán, Noria de 
Ángeles, Ojocaliente, Río Grande, 
Sombrerete, Tabasco, Tlaltenan-
go y Villanueva.

Son 55 mujeres y 34 hombres, 
con edades de 2 a 92 años. Con 
lo cual, el total acumulado de 
zacatecanos que se recuperaron 
del virus es de 73 mil 356, en toda 
la entidad.

Por otra parte, la SSZ informó 
que los nuevos casos corres-
ponden a 33 mujeres y 23 hom-
bres; un paciente fue conside-
r a d o e n e s t a d o g r a v e .  S o n 
nueve menores de 18 años; 11 
personas de 20 a 29; 18 de 30 a 
39; 10 de 40 a 49; cinco de 50 a 
59 y tres mayores de 60.

Son habitantes, principalmen-
te, de Zacatecas (17), Guadalupe 
(10), Jerez (8) y Fresnillo (6), aun-
que también los hay en Calera, 
Florencia, Jiménez del Teul, Lore-

to, Morelos, Sombrerete, Teúl de 
González Ortega, Tlaltenango, 
Trancoso y Villa de Cos.

Son, a la fecha, 77 mil 599 per-
sonas en esta condición.

Los fallecimientos registrados 
en las últimas 48 horas corres-
ponden a un loretense de 99 años 
y una mujer de Valparaíso, de 86 
años; ninguna de estas personas 
padecía comorbilidades; sin em-
bargo, él no se aplicó la vacuna 
contra Covid-19. A la fecha, su-
man 4 mil 3 decesos.

REPORTA SSA 3 MIL 
236 CONTAGIOS Y 30 
MUERTES EN UN DÍA

CIUDAD DE MÉXICO.- En las últi-
mas 24 horas, el país reportó 3 
mil 936 contagios y 30 muertes 
por Covid-19. De acuerdo con el 
informe técnico de la Secretaría 
de Salud (Ssa), al corte de este 
viernes 9 de septiembre, México 
acumula 7 millones 56 mil 164 
casos positivos y más de 329 mil 
defunciones a causa del virus.

Los casos se encuentran de 
manera predominante en las si-
guientes entidades: Ciudad de 
México, Baja California Sur, San 
Luis Potosí, Baja California, Sina-
loa, Sonora, Aguascalientes, Que-
rétaro, Chihuahua y Nuevo León.

ECODIARIO Sobre los casos Covid con-
firmados acumulados por esta-
do, las 10 primeras entidades que 
acumulan el mayor número de 
casos son: Ciudad de México, Es-
tado de México, Nuevo León, 
Guanajuato, Jalisco, San Luis Po-
tosí, Veracruz, Tabasco, Puebla 
y Sonora.

La Ciudad de México continúa 
como la entidad con más casos 
activos de Covid en el país, aun-
que sigue mostrando cifras me-
nores día con día.

El Estado de México es la se-
gunda entidad con más casos 
activos, seguido de San Luis Po-
tosí, ambos con poco más de mil 
casos activos.

TAMBIÉN UNA MUJER DE 86 AÑOS
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SIMPATIZANTES 
RATIFICAN 
SU RESPALDO 
AL PRESIDENTE

ZACATECAS, ZAC.- Simpatizantes 
del proyecto de la Cuarta Trans-
formación se reunieron al exterior 
de la Onceava Zona Militar, en Gua-
dalupe, para manifestar su res-
paldo al presidente de México, An-
drés Manuel López Obrador.

En los mensajes que portaban 
en cartulinas y lonas se leían agra-
decimientos de distintos sectores, 
como el migrante y el campesino.

Asimismo, algunos grupos 
mostraban mensajes de simpatía 
con Adán Augusto López, titular 
de la Secretaría de Gobernación 
Federal, quien es uno de los pre-
sidenciables por Morena y quien 
también estuvo presente en la 
conferencia mañanera.

La comunidad Wirrarika tam-
bién se dio cita en el lugar para 
demandar la apertura del Institu-
to Nacional de los Pueblos Indíge-
nas y el respeto a los centros ce-
remoniales y lugares sagrados de 
los pueblos originarios.

JESÚS CASTRO

SE REFORZARÁ EL PLAN DE SEGURIDAD
GUADALUPE, ZAC.- No están so-
los, se reforzará el plan de segu-
ridad en Zacatecas hasta que se 
consiga la paz y la tranquilidad, 
dijo Andrés Manuel López Obrador 
en su gira por la entidad, donde 
ofreció su conferencia mañanera.

Posteriormente, Luis Crescen-
cio Sandoval, titular de la Secre-
taría de la Defensa Nacional (Se-
dena), señaló que la violencia que 
se presenta en Zacatecas es por-
que está ubicado geográficamen-
te en un lugar estratégico, donde 
convergen carreteras a distintos 
puntos, principalmente hacia el 
norte, por lo que es importante 
para los grupos criminales tener 
el control.

PRIMER LUGAR 
EN EXTORSIONES
Asimismo, dio a conocer datos en 
los que Zacatecas ocupa el primer 
lugar nacional en extorsión, el se-
gundo en secuestro, el cuarto en 
homicidios dolosos, el séptimo en 
trata de personas, el 14 en robo 
de vehículos, el 20 en delitos de 
impacto, 22 en robo a transporte 
y 26 en robo a casa habitación.

Señaló que, en extorsión, has-
ta la última contabilización en el 
mes de julio, se presentaron 28 de-
litos, mientras que en el año suman 
281; en secuestro, en julio no hubo 
casos registrados, sin embargo, en 
lo que va de este 2022 se conta-
bilizan 6 y en homicidios dolosos 
85 en el mes, 555 en todo el año.

También explicó que, en los ho-
micidios dolosos, desde la imple-
mentación del plan de refuerzo a 
Zacatecas, han disminuido en un 
51.5 por ciento, sumando desde 
2018 a la actualidad 3 mil 41, de los 
que el 81 por ciento están vincula-
dos a la delincuencia organizada.

Los municipios con mayor nú-
mero de homicidios, robos de ve-
hículo y narcomenudeo, dijo, son 
los más poblados: Fresnillo, Gua-
dalupe y Zacatecas, que concen-
tran el 57 por ciento del total de 
delitos en el estado, 5 mil 132 de 
8 mil 927 hechos totales; desglo-
sados por municipio, Fresnillo 
cuenta con 2 mil 353 delitos, Gua-
dalupe con mil 452 y Zacatecas 
con mil 327.

Referente al refuerzo de la es-
trategia de seguridad para Zaca-
tecas, puesta en marcha el 26 de 
noviembre del 2021, se trajeron 
460 elementos del Ejército, 990 
de la Guardia Nacional y 3 helicóp-

ECODIARIO

teros; además, dijo, se selló el es-
tado en los límites con otras enti-
dades, con 23 puestos militares.

En 9 municipios de la entidad, 
donde se detectó que no conta-
ban con elementos de seguridad, 
fueron enviados 390 elementos 
de la Guardia Nacional para que 
ayudarán en dicha tarea, estos 
son Melchor Ocampo, Mazapil, Vi-
lla Hidalgo, Villa García, Loreto, 
Cuauhtémoc, Apulco, Tepetongo 
y Monte Escobedo.

Por lo que la entidad, al momen-
to, cuenta con 5 mil 600 elemen-
tos que están brindando atención 
en materia de seguridad del Ejér-
cito, Fuerza Área, Guardia Nacional, 
Policía Estatal y Policía Municipal.

Desde la puesta en marcha del 
refuerzo en materia de seguridad, 
dijo, se han asegurado a 159 per-
sonas, 8 de los cuales eran obje-
tivos prioritarios, al ser operadores 
de los grupos delincuenciales, ade-

más de 218 automóviles, 389 ar-
mas, 2 mil 795 cargadores, 142 
mil 904 cartuchos y 16 granadas.

En este sentido, también se-
ñaló los aseguramientos desde el 
inicio de la administración federal 
con 17 mil 243 kilos de mariguana, 
1.38 kilos de cocaína, 47.12 kilos 
de heroína, 157 kilos de metanfe-
tamina, 6 kilos de fentalino, 1003 
detenidos, 1287 vehículos asegu-
rados, 1213 armas de fuego y 3.4 
millones de pesos, con 43 mil 216 
dólares incautados.

FEDERALIZACIÓN DE 
LA NÓMINA EDUCATIVA
Al pasar a otros temas, Andrés Ma-
nuel López Obrador señaló que se 
trabaja en la federalización de la 
nómina educativa de Zacatecas, 
aunque reconoció que en otros 
estados, como el de Michoacán, 
donde se inició este proceso, no 
se ha podido avanzar.

“Estamos viendo lo de la fede-
ralización del sistema educativo, 
se va avanzando, se detuvo por la 
situación de la pandemia y la crisis 
económica, pero ya estamos re-
tomando de nuevo ese plan, se 
avanzó con Michoacán, pero no 
hemos podido continuar, de todas 
maneras se ayuda a los gobiernos 
estatales, sobre todo en estos 
tiempos cuando van a cerrar año; 
sus déficit en materia educativa 
se les resuelven con apoyo del pre-
supuesto federal, ya lo estamos 
haciendo, desde luego queremos 
que se use para eso, para que los 
maestros, los trabajadores al ser-
vicio del estado, no dejen de recibir 
sus sueldos y sus aguinaldos, que 
es lo más importante; en eso hay 
un compromiso”, aseguró.

HOSPITAL GENERAL 
DE FRESNILLO
En su mensaje, también hizo re-

ferencia al Hospital General de 
Fresnillo, donde recordó que no 
se tiene a todo el personal para 
trabajarlo, por lo que mencionó 
que se seguirán contratando mé-
dicos cubanos y de otros países.

“En Fresnillo hicieron un hos-
pital muy importante, grande, 
pero sin personal, sin médicos 
especialistas, ya están llegando, 
los trajimos y no vamos a dejar 
de agradecerle al pueblo herma-
no de Cuba y a su gobierno, por-
que están trabajando médicos de 
Cuba en el hospital de Fresnillo, 
como lo están haciendo en otros 
estados”.

APOYO A DAVID MONREAL
Con respecto al gobernador de la 
entidad, el presidente comentó: 
“yo apoyo totalmente a David, no 
tengo ninguna duda, nos conoce-
mos desde hace muchos años y 
cuenta con nuestro apoyo, con 
todo nuestro respaldo”.

Caso contrario al de Ricardo 
Monreal, de quien dijo “no estoy 
de acuerdo desde luego con su 
postura, porque está avalando la 
falsedad, la hipocresía y la politi-
quería del conservadurismo de 
México, pero somos libres”, enfa-
tizó, con respecto al voto de abs-
tención que dio el senador, duran-
te el dictamen que da el control 
de la Guardia Nacional al Ejército.

INVERSIÓN EN PROGRAMAS 
SOCIALES
Durante la mañanera, Andrés Ma-
nuel López Obrador señaló que en 
Zacatecas se ha hecho una inver-
sión de más de 7 mil millones de 
pesos en programas sociales, re-
saltando a 5 mil jóvenes del pro-
grama Construyendo el Futuro, 3 
mil 356 becas a universitarios, 53 
mil 297 becas a estudiantes de 
preparatoria, 53 mil 462 apoyos 
a estudiantes de nivel básico, 147 
mil 945 pensiones para adultos, 
13 mil 345 pensiones para perso-
nas con discapacidad, así como 
más de 56 mil apoyos a produc-
tores del campo.
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SE REQUIERE UN CAMBIO VERDADERO EN 
EL SINDICATO DE SALUD: OLGA VÁZQUEZ
ZACATECAS, ZAC.- Olga Vázquez, candida-
ta a la dirigencia del sindicato de la Secre-
taría de Salud por la planilla roja, reveló que 
entre sus propuestas se gestionará la re-
tabulación salarial para todas las categorías 
de los trabajadores sindicalizados.

También dotará de uniformes de calidad 
al personal en tiempo y forma, aumentará 
de 50 a 75 por ciento el número de becas 
de aprovechamiento de hijos de los traba-
jadores, e incrementará de un 50 a 75 por 
ciento el bono del Día del Padre, que sería 
de mil 550 a 3 mil 150 pesos.

Por otra parte, dijo, se va a trabajar bajo 
el concepto 30 para todos los trabajado-
res, el cual está enfocado en los riesgos 
de trabajo y se solicitará que toda la clase 
trabajadora cuente con dicho concepto, 
ya que todos laboran bajo los mismos ries-
gos, como ocurrió durante la pandemia 
por Covid-19.

Asimismo, se gestionará en el Comité 
Ejecutivo Nacional un aumento salarial para 
el personal de medicina, ya que hay zonas 
en la sierra a la que los médicos no quieren 
acudir por los bajos salarios.

De igual forma, lamentó que haya tra-

RAFAEL DE SANTIAGO

LLEVAN APOYOS A 
AFECTADOS POR LAS 
LLUVIAS EN LA CAPITAL

ZACATECAS, ZAC.- Elementos de Protec-
ción Civil (PC) entregaron apoyos en espe-
cie a habitantes de la colonia CTM, quienes 
se vieron afectados por las fuertes lluvias, 
registradas en días pasados.

El director de Protección Civil, Antonio 
Hernández Villamil, comentó que la situa-
ción que se vivió tomó por sorpresa a los 

ECODIARIO capitalinos, por lo que las afectaciones 
fueron evidentes.

Entre los apoyos que se entregaron se 
encuentran cobijas, comida, bases para 
colchón y hule para techo.

Los habitantes de la colonia CTM se 
mostraron muy contentos y agradecidos 
con estas acciones, ya que dijeron no sen-
tirse solos, pues ahora han recibido mucho 
apoyo frente a esta situación.

bajadores que comentan que en el rubro 
de escalafones hay corrupción, pues algu-
nos, con antigüedad, son desplazados por 
empleados nuevos que, de forma inmedia-
ta, obtienen plazas.

En este sentido, señaló, se implemen-
tará una base de datos para observar qué 
número lleva el trabajador en el escalafón, 
para tener certeza y transparencia de que 
los cargos se asignen de acuerdo a su an-
tigüedad y perfil laboral.

Aclaró que pedirá a la comisión mixta 
de escalafón que se renueve el equipo de 
trabajo y no se permitirá que continúe gen-
te “enraizada”, pues se requiere gente ho-
nesta. Consideró que es bueno cerrar ciclos 
y que los cambios traerán beneficios a los 
trabajadores.

Cabe señalar que para la elección se 
tiene un padrón de 6 mil 500 trabajadores, 
que participarán ejerciendo su voto, el próxi-
mo 12 de septiembre, en 47 casillas insta-
ladas en centros de salud.

Por otra parte, Ecodiario Zacatecas bus-
có la entrevista con la candidata Norma 
Castorena para conocer sus propuestas, 
sin embargo, declinó la invitación, argu-
mentando que solo van dirigidas al perso-
nal de salud.

GUADALUPE, ZAC.- Con el interés de que 
este municipio sea una ciudad familiarmen-
te sostenible, el alcalde Julio César Chávez 
Padilla ha orientado políticas públicas para 
dicho objetivo, entre ellas, la adherencia del 
municipio en la Declaración de Venecia, que 
busca la mejora sustancial no sólo de los 
servicios públicos, sino también de otras 
políticas públicas para atender las proble-
máticas familiares.

En este mismo sentido, se firmó un 
acuerdo de coordinación con el Instituto 
de Análisis de Política Familiar (IAPF), a fin 
de promover acciones de gobierno, me-
diante las cuales se fomenten políticas pú-
blicas con perspectiva familiar.

ECODIARIO

BUSCA GUADALUPE SER UNA CIUDAD
FAMILIARMENTE SOSTENIBLE

En tanto, con la creación de la Dirección 
de Promoción y Fomento de los Valores, se 
coordinan acciones, actividades y progra-
mas con el resto de las áreas de la admi-
nistración municipal, para socializar la im-
portancia de recuperar los valores y 
restablecer así la paz en el municipio, el 
estado y el país.

Por medio de distintos programas, la 
Dirección de Valores promueve la hones-
tidad, la solidaridad, el respeto, la respon-
sabilidad y la justicia, necesarias en la so-
c i e d a d  y  r e f e r e n t e s  a  l a s  b u e n a s 
costumbres, a la cultura, la historia y los 
hábitos de consumo, como mecanismo 
para fortalecer el arraigo, la identidad, el 
sentido de pertenencia y el orgullo de ser 
guadalupenses.
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FESTEJAN DÍA DEL ZACATECANO MIGRANTE
ZACATECAS, ZAC.- En la conme-
moración del Día del Zacatecano 
Migrante, autoridades del Go-
bierno del Estado, del Poder Le-
gislativo y líderes zacatecanos 
migrantes colocaron una ofren-
da floral en el Monumento al Mi-
grante y realizaron una guardia 
de honor.

Líderes zacatecanos migran-
tes radicados en Cali fornia, 
Texas, Colorado, Nevada, Geor-
gia, Oklahoma, Illinois, así como 
de la Ciudad de México y Nuevo 
León, se reunieron en el Monu-
mento al Migrante para conme-
morar esta fecha, que se esta-
bleció en su honor, desde hace 
19 años.

Rodrigo Castañeda, secreta-
rio de Economía, asistió en repre-
sentación del gobernador David 
Monreal Ávila, acompañado por 
los titulares de las secretarías del 
Zacatecano Migrante (Sezami), 
Iván Reyes Millán, y de las Muje-
res, Zaida Ivonne Villagrana.

El Poder Legislativo estuvo 
representado por el diputado 
presidente de la Mesa Directiva, 

Ernesto González Romo; los di-
putados integrantes de la Comi-
sión de Asuntos Migratorios, José 
Juan Estrada Hernández, Sergio 
Ortega Rodríguez y Zulema San-
tacruz Márquez.

Asimismo, estuvieron presen-
tes el General Brigadier José de 
Jesús Barajas Santos, represen-
tante de la Oficina del Instituto 
Nacional de Migración en Zaca-
tecas y Rocío Mejía Flores, direc-
tora general de Telecomm.

En el lugar, el escultor y artis-
ta Javier Díaz Rivapalacio ofreció 
una reseña del significado del 
Monumento al Migrante, que es 
de su autoría.

Por su parte, el diputado priís-
ta, José Juan Estrada, felicitó a la 
comunidad migrante. “Hoy es un 
día especial en el que celebra-
mos las aportaciones de nuestra 
comunidad a nuestros dos paí-
ses. Los mexicanos migrantes 
movemos a México y a Estados 
Unidos”, expresó.

“Mi total reconocimiento a mi 
valiente comunidad por todas 
sus aportaciones en lo económi-
co, político y cultural a nuestras 
dos naciones”, agregó.

ECODIARIO

PRESENTA UAZ PROYECTOS A LÍDERES MIGRANTES 

ZACATECAS, ZAC.- La Universi-
dad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), a través de la Coordina-
ción del Área de Arte y Cultura, 
recibió a líderes migrantes en el 
patio central de Rectoría para 
llevar a cabo la presentación de 
los proyectos para fortalecer la 

ECODIARIO integración cultural,
Al dirigirse a los líderes migran-

tes, el coordinador del Área de Arte 
y Cultura de la UAZ, Rodolfo Pine-
do García, explicó que el proyecto 
“Conoce tus Raíces” tiene como 
finalidad que los hijos de aquellos 
migrantes zacatecanos que año-
ran regresar a México y que no 
pueden regresar por su situación 

migratoria, envíen a sus hijos como 
un “premio” para que conozcan la 
cultura de sus padres.

Asimismo, agregó que el pro-
yecto “Arte Joven” tiene la idea 
de hacer una venta de trabajos 
de los jóvenes, principalmente de 
los estudiantes de Artes, inte-
grando a artistas universitarios 
mediante una galería virtual en 

conjunto con la fundación UAZ 
para efectos de donación, utili-
zando a la fundación como sol-
vencia en facturación.

De igual forma, externó que 
el proyecto de “Repatriados” tie-
ne la finalidad de dar acompaña-
miento a los jóvenes que son re-
p a t r i a d o s  a  i n t e g r a r s e  a l 
lenguaje español, mediante cla-

ses que puedan reintegrarlos.
Finalmente, mencionó que 

“Becas” es un proyecto que se 
realizará de manera bipartita para 
que los clubes puedan becar a 
jóvenes en Zacatecas, y a su vez 
que los hijos de migrantes pue-
dan estudiar en la UAZ para lle-
varlos a Estados Unidos con un 
título universitario.
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ZACATECAS, ZAC.- Pese a que 
transcurrió casi un año de iniciada 
esta administración estatal, el Par-
tido Revolucionario Institucional 
(PRI) está dispuesto a colaborar 
con el Gobierno del Estado para 
abonar a un mejor Zacatecas, ex-
presó el presidente del Comité Di-
rectivo Estatal del tricolor, Enrique 
Flores Mendoza.

“Estamos en el mismo objetivo, 
todos queremos un Zacatecas en 
paz, con las mismas oportunidades 
laborales, que no tengamos que 
migrar. Cuando hay voluntad, nun-
ca es tarde, aunque haya transcu-
rrido ya un año y que apenas hace 
unas semanas hayamos tenido el 
primer acercamiento como opo-
sición con el gobierno actual, a tra-
vés de la Secretaría General de Go-
bierno”, sostuvo el líder priísta.

Ante ello, externó su confianza 
en que se pueda tener, en corto 
plazo, una entrevista con el go-
bernador David Monreal Ávila, 
puesto que no se había concreta-
do ninguna reunión, no obstante 
que “desde el primer momento 
que concluyó el proceso electoral 
reconocimos los resultados del 
mismo y extendimos la mano para 
trabajar por los resultados que los 
zacatecanos queremos”.

Flores Mendoza agregó que su 
partido espera que lo que el go-
bernador anunció durante su pri-
mer informe sobre la visita del pre-

TANYA ORTIZ sidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, se traduz-
ca en compromisos serios.

“No como los que generó en el 
Plan Zacatecas para el rescate de 
la seguridad, porque vemos que 
lamentablemente se ha incremen-
tado el número de homicidios, se-
cuestros, cobros de piso”, dijo.

“Vivimos en un estado de in-
seguridad y creo que es necesa-
rio que se recompongan las cosas, 
que asumamos la parte que nos 
corresponde, pero, sin duda, le 
compete directamente al Gobier-
no de la República, y al del Estado, 
atender estas condiciones que 
tiene que ver con el fuero común”, 
expresó.

Asimismo, reprobó que el go-
bernador refiera condiciones so-
bre las finanzas del estado consi-
deradas en el quinquenio pasado: 
“no se vale hablar de una econo-
mía y finanzas no acordes a la rea-
lidad del estado de Zacatecas, por-
que s igue s iendo el  mismo 
secretario de Finanzas del quin-
quenio anterior”.

“Hay que recordar que, en el 
tema de inseguridad, que es el que 
más nos duele a todos los zaca-
tecanos, el exgobernador Alejan-
dro Tello se adhirió a la estrategia 
nacional de seguridad, acordó con 
el presidente López Obrador la ti-
tularidad del secretario de Segu-
ridad Pública, y ese es el signifi-
cado del alineamiento del anterior 
gobierno, pero no puede estar en 

duda. No comparto que hoy se 
puede estar retomando una es-
trategia fallida”, reiteró el también 
exalcalde de Guadalupe.

Añadió que nunca es tarde para 
enderezar el rumbo y ojalá vengan 
más y mejores condiciones para 
Zacatecas; “mañana tenemos, de 
nueva cuenta, los zacatecanos, 
como gente de fe renovada entre 
cada ciclo agrícola, que se venga 
el buen temporal y que el presiden-
te venga a anunciar ese rescate 
carretero del que se comprometió 
el gobernador y que no le lleve los 
5 años restantes”.

Manifestó su confianza en que 
la entidad pueda tener, “como se 
tenía en los gobiernos priístas, entre 
mil 500 y 2 mil millones de pesos 
anualmente para el mantenimiento 
de la amplia red carretera, por la ex-
tensión territorial del estado”.

Demandó que se dé una ver-
dadera solución de fondo a la nó-
mina magisterial, “esos 2 mil 500 
millones que se requieren, ojalá 
podamos tener condiciones para 
que los maestros jubilados reci-
ban puntualmente sus pensiones 
con la reestructuración de la ley 
del Issstezac”.

“Que podamos rescatar el pro-
grama que da vida a las federa-
ciones, como el 3x1, el Fondo Mi-
nero, porque nuestros migrantes 
se sienten abandonados porque 
no hay los recursos que había an-
teriormente, ni siquiera el progra-
ma Corazón de Plata”, sentenció.

CIUDAD DE MÉXICO.- Miguel Va-
rela Pinedo, diputado federal por 
Zacatecas, consideró que el es-
tado se encuentra lejos de los 
datos que fueron presentados 
por el gobernador David Monreal 
en su primer informe, aunque 
coincidió en que la seguridad si-
gue siendo el gran pendiente.

En entrevista, el legislador 
dijo que pese a que, en la pre-
sente administración estatal, tal 
y como lo hace la federal, solo 
“reparten culpas al pasado”, no 
se observa que en el presente 

ECODIARIO existan inversiones tangibles y 
apoyos a los sectores.

“Nosotros escuchamos que 
dicen que hay inversión, que hay 
finanzas equilibradas, que el pre-
sidente de México tiene muy 
apapachado a Zacatecas, pero 
no vemos nada de eso. Los mu-
nicipios siguen sin obra, hay crá-
teres y socavones en bulevares 
y carreteras en todo el estado; 
a los pensionados no se les ha 
pagado, a los maestros se les 
sigue racionando, los policías 
trabajan sin condiciones, enton-
ces, ¿cuáles finanzas? ¿cuál 
apoyo?”, reprochó.

En cuanto al tema de segu-
ridad, Varela Pinedo concordó 
en que sigue siendo el gran pen-
diente del estado, puesto que 
las cifras aumentaron drástica-
mente hasta en un cien por cien-
to durante el último año en casi 
todos los municipios.

“Ese es otro problema, no 
nos queda duda que la insegu-
ridad no empezó hace un año, 
o hace cuatro, pero para Zaca-
tecas se agravó estos últimos 
meses y no lo digo yo, ahí están 
las cifras del Secretariado Eje-
cutivo de Seguridad, mes por 
mes”, lamentó.
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REPORTAN FALLAS EN SEÑAL 
DE TELEFONÍA, EN ATOLINGA

DEJAN LLUVIAS AFECTACIONES 
EN COMUNIDADES DE FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- Las lluvias de-
jaron estragos en dos comuni-
dades, en Guadalupe de Trujillo 
y San Juan de la Casimira. En la 
primera localidad, varias vivien-
das y una institución educativa 
sufrieron afectaciones.

Luego del reporte de las inun-
daciones, personal de Protección 
Civil (PC) y bomberos acudió a 
dichos poblados, para brindar el 
apoyo a los habitantes.

Fue en la localidad Guadalu-

CECILIA PALACIOS pe de Trujillo donde la escuela 
primaria resultó con afectacio-
nes en los salones.

Daños en enceres domésti-
cos, muebles y sillas fue parte 
de lo que enfrentaron los habi-
tantes en esas zonas.

Por otra parte, en la localidad 
San Juan de la Casimira, se abrió 
un socavón a un costado de la 
carretera, el cual ya es atendido 
por personal de la dirección de 
Obras Públicas, a cargo de Ser-
gio Araiza, con el fin de evitar 
accidentes.

SERÁ EN EL CENTRO 
DE CONVENCIONES EL PRIMER
INFORME DE SAÚL MONREAL

ATOLINGA, ZAC.- Habitantes del 
municipio se quejaron por fallas en 
la señal de telefonía celular.

Desde temprana hora de este 
viernes, autoridades de Atolinga 
informaron que la antena repeti-
dora de telefonía celular, ubicada 
en El Durazno, no se encuentra 

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

transmitiendo señal, debido a fa-
llas eléctricas.

De acuerdo con un diagnóstico 
de la Comisión Federal de Electri-
cidad (CFE), podría tratarse de un 
daño en el transformador que ali-
menta la red eléctrica en esa zona.

Asimismo, se dio a conocer que 
ya se trabaja para restablecer el 
servicio.

FRESNILLO, ZAC.- Los ediles 
aprobaron, por unanimidad, que 
el Centro de Convenciones sea 
el recinto oficial para que el al-
calde Saúl Monreal Ávila pre-
sente su primer informe de go-
bierno de la administración 
2021-2024.

Fue en sesión de cabildo don-
de los ediles analizaron la pro-
puesta de los regidores que con-
testarán el informe, del que 
resultó electo J. Félix Castillo 
Ruiz, quien fue elegido desde la 
comisión de Gobernación.

Explicó que el informe será 
comparativo con las acciones 
que se hicieron años atrás en el 

municipio, ya que, afirmó, se ha 
emprendido más obra que en go-
biernos anteriores.

El alcalde detalló que el infor-
me se llevará a cabo el 15 de sep-
tiembre, como tradicionalmente 
se realiza, fecha en la que tam-
bién se hace el grito de Indepen-
dencia, que se efectuará en la 
Casa de Cultura Mateo Gallegos.
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ENTREGAN LANZAGRANADAS EN 
DESARME VOLUNTARIO 

FRESNILLO, ZAC.- En una población 
donde matar es el verbo más prac-
ticado por los grupos criminales, 
tanto que es considerada la ciudad 
más insegura de México, era pre-
visible que, en el primer día del pro-
grama Desarme Voluntario, sólo 
cinco personas, mujeres todas, acu-
dieran al centro de canje de armas 
que elementos del ejército y de la 
Guardia Nacional instalaron a un lado 
del Templo de la Purificación .

Pero para el tercer día, el miér-
coles 7 de septiembre, sumaban 
46 los fresnillenses que se habían 
presentado, de acuerdo a infor-
mación de medios nacionales.

“Las jornadas han ido de me-
nos a más desde que se corrió la 
voz de que podían ganarse un di-
nerito y de que se mantiene el ano-
nimato”, dijo Graciela Salinas, en-
cargada del módulo de desarme, 
quien cuenta que, hasta ahora, el 
Gobierno Federal ha desembolsa-

ECODIARIO do en Fresnillo poco más de 125 
mil pesos.

A un joven de 21 años, por 
ejemplo, le dieron 12 mil 430 pe-
sos: 7 mil 650 por 9 cargadores 
para cuerno de chivo; 2 mil 700 
por un lanzagranadas 40mm; y 2 
mil 80 por 280 balas para metra-
lleta. Según Salinas, el joven dijo 
que el armamento “se lo encontró 
en la calle”.

Las armas por las que más se 
pagan son las ametralladoras li-
geras y pesadas (ofrecen desde 
10 mil 800 pesos hasta 24 mil 
300), bazucas (3 mil 240) y fusi-
les semiautomáticos y automáti-
cos (21 mil 600).

Salinas cuenta que los fresni-
llenses tienen miedo a ser vistos 
en el centro de canje. Y cómo no: 
la ciudad se ubicó en el primer se-
mestre de 2022 como la cuarta 
localidad con mayor tasa de ho-
micidios: 55.2 casos por cada 100 
mil habitantes.

La tendencia viene desde el 

año pasado, cuando se ubicó 
como la segunda ciudad con más 
asesinatos: 89.54 casos por 100 
mil personas. “El miedo a los gru-
pos delictivos es constante. Por 
eso, en su mayoría, quienes vie-
nen al centro de canje son muje-
res, acompañadas de sus hijos”, 
cuenta un militar.

“Algunas son viudas del narco”, 
dice y platica que una viuda vino 
el segundo día de la jornada a can-
jear 6 cargadores para metralleta.

“Hasta este momento, hemos 
recibido un lanzagranadas 40 mm, 
sin marca, ni registro”, cuenta aho-
ra Salinas y enumera el resto del 
armamento comprado a la pobla-
ción durante la jornada: 15 pisto-
las, algunas de ellas están perso-
nalizadas, dos son de aire, una es 
hechiza y el resto son revólveres 
calibre .22, .38 súper y .357; mil 
160 cartuchos útiles para AK-47; 
y cuatro armas largas, una de ellas 
es una subametralladora Cal 9mm 
y otra es una carabina 7 mm.

ADVIERTEN RIESGO DE 
DERRUMBE EN RÍO GRANDE
RÍO GRANDE, ZAC.- ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL 
(PC) DE ESTE MUNICIPIO REALIZARON UN RECORRIDO 
DE REVISIÓN EN LAS INMEDIACIONES DE LA ZONA, A LA 
ALTURA DE LAS SIRENAS, EN DONDE HAY RIESGO DE DE-
RRUMBE.

LOS ELEMENTOS DE RESCATE PIDIERON A LA POBLA-
CIÓN NO RETIRAR LA CINTA DELIMITADORA, YA QUE ES 
IMPORTANTE QUE SE TENGA PRECAUCIÓN AL TRANSITAR 
EN EL LUGAR.
ECODIARIO

PIDEN TRANSPORTISTAS 
INCLUSIÓN EN OBRAS
DEL AEROPUERTO
CA L ER A , Z AC.- Un grupo de 
trabajadores que pertenecen al 
sindicato de materialistas y 
transpor tistas de Calera, se 
manifestaron de manera pacífica 
a l  e x t e r i o r  d e l  A e r o p u e r t o 
Internacional Leobardo C. Ruiz, 
para exigir que se les incluya en 
los proyectos de construcción que 
se realizan en este lugar.

José Carlos Arteaga Bañuelos, 
secretario general del sindicato, 
mencionó que la manifestación 
se debe a que no se les ha brindado 
e m p l e o  p a r a  l a b o r a r  e n  e l 
aeropuerto, para la construcción 
de unas franjas de nivelación y 
una plataforma por parte de la 
empresa Proaxa.

En este sentido, detalló que se 
manifestó personal de obra civil 
y materialistas porque se contrató 
a transportistas que no cuentan 
con las unidades suficientes para 
dar el servicio, y no tiene un 
sindicato en Calera.

Comentó que la CTM cuenta 
con distintas formas de trabajar 
y ya habían colaborado juntos, por 

lo que dijo desconocer porqué se 
les excluyó de dicho proyecto.

L o s  t r a b a j a d o r e s  s e 
apersonaron con los camiones 
para demostrar que se cuenta 
con la flotilla suficiente para dar 
el servicio.

Cabe señalar que en este 
sindicato hay 25 propietarios de 

camiones y 25 choferes, es decir, 
que se ven afectadas 25 familias 
por la falta de empleo.

Se tiene información de que 
los trabajos en el aeropuerto 
comenzarán el próximo lunes, por 
lo que pidieron entrevistarse con 
el encargado del proyecto, sin 
tener respuesta.

RAFAEL DE SANTIAGO



SE REÚNEN DELEGADOS 
Y CONCEJALES CON 
AUTORIDADES DE RÍO GRANDE
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ATIENDE SAMA PROBLEMÁTICA DE 
RELLENO SANITARIO EN TLALTENANGO 

SOMBRERETE, ZAC.- Autoridades 
municipales entregaron paquetes 
del programa “Pa’quete Ahorres”, 
en beneficio de 100 familias.

En su mensaje, el alcalde Alan 
Murillo destacó que se entregarán 
en total 250 paquetes para aliviar 
un poco la economía de las fami-
lias sombreretenses, ante el en-
carecimiento de la canasta bási-
ca y servicios en nuestro país.

ECODIARIO Asimismo, agradeció y reco-
noció públicamente el apoyo y la 
solidaridad que ha demostrado el 
pueblo de Sombrerete, esto refe-
rente a las muestras de apoyo ha-
cia los habitantes de Flores García.

“Estamos trabajando para que 
sus vidas vuelvan a la normalidad, 
y vamos a seguir ayudando con 
la confianza que ustedes ponen 
en esta administración para llevar 
sus muestras de solidaridad a 
quienes lo han perdido todo”.

FORTALECE JEREZ ACCIONES 
PARA ERRADICAR LA VIOLENCIA
EN CONTRA DE LAS MUJERES

ENTREGAN APOYOS SOCIALES 
A 100 FAMILIAS DE SOMBRERETE

TEXTO Y FOTO: RAFAEL DE SANTIAGO

ZACATECAS, ZAC. - Susana Már-
quez, titular de la Secretaría de 
Agua y Medio Ambiente (SAMA), 
informó que se buscará un lugar 
alterno para depositar los residuos 
sólidos en el municipio de Tlalte-
nango, ya que actualmente el re-
lleno se encuentra clausurado por 
la Procuraduría Federal de Pro-
tección al Ambiente (Profepa).

En junio de 2019 fue inaugu-
rado el relleno de Tlaltenango, pero 
2 meses después los habitantes 
de Cicacalco denunciaron daño 
ambiental y en su salud, ante las 
autoridades competentes.

La clausura la realizó Profepa, 
pero el Municipio debe clausurar-
lo de acuerdo a la Norma Oficial 
Mexicana 083, para revisar los 
daños e implementar las medidas 
de mitigación y remediación para 
recuperar ese lecho del río y bus-
car un lugar alterno, explicó Su-
sana Márquez.

En este sentido, destacó que 
se tiene comunicación con el al-
calde de Tlaltenango, Salvador 
Arellano Anaya, para solucionar 
este problema.

“La población exige un medio 
ambiente sano y se negaba a que 
hubiera un depósito más de ba-
sura, porque no se le dio el trato 

ni la operación correcta”, aclaró la 
funcionaria estatal.

Afirmó que es un problema que 
debe resolverse, debido a que dia-
riamente se generan 12 toneladas 
de basura y deben ser tratadas 
de manera adecuada.

Este fue el acuerdo que se hizo 
con el Gobierno del Estado, para 
poder destrabar este problema, 
que se acarrea desde hace 2 años.

Ante ello, será la Profepa quien 
determine si hubo responsables 
y cuáles serán las sanciones co-
rrespondientes, pues ya no se 
considera solamente la falta de 
operación del municipio, sino la 
gravedad del tema.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- - El Instituto de 
la Mujer Jerezana ha promovido 
durante estos 12 meses diversas 
acciones encaminadas a fortale-
cer al sector femenino, para erra-
dicar la violencia hacia ellas, en 
cualquiera de sus manifestaciones.

En este sentido, Teresina Ca-
sas Castro, directora del organis-
mo, precisó que, en esta área, se 

siguen las políticas públicas esta-
tales, federales y municipales, 
dando prioridad a la atención y 
protección de las mujeres en la 
diversidad de su problemática y, 
a un año de funciones, consideró 
que se ha contribuido en un cam-
bio para mejorar su situación.

En ese sentido, recordó que se 
brindó atención en la erradicación 
de la violencia a las mujeres, tan-
to en el ámbito privado como pú-

blico, teniendo como meta la eli-
minación de la misma.

Parte importante en el aspec-
to administrativo, es el hecho de 
que el Instituto de la Mujer ac-
tualizó el diagnóstico situacional 
de usuarias, lo que permitirá te-
ner la información de las condi-
ciones en que se encuentren y 
buscar herramientas para su 
atención, sobre todo en materia 
de prevención.

RÍO GRANDE, ZAC.- Con la finalidad 
de continuar con las acciones con-
juntas entre la administración mu-
nicipal y la representación social 
que recae en delegados y conce-
jales, se llevó a cabo una reunión 
ordinaria de trabajo.

Con la conducción del alcalde 
Mario Córdova Longoria, se pu-
dieron exponer las inquietudes de 
ambas partes, siendo los de ma-
yor interés temas de seguridad, 
salud y obra pública.

De parte de los delegados y 

ECODIARIO concejales, se pidió trasparencia 
en la ejecución de las obras. Coin-
cidieron en que la inversión en sa-
lud, sobre todo en las comunida-
des, debe ser prioridad, ya que hay 
zonas muy alejadas de la cabece-
ra y es difícil el acceso a este ser-
vicio, se informó a través de un 
comunicado.

Al finalizar la reunión, se les en-
tregó a todos los delegados, de 
parte de la Dirección de Obras Pú-
blicas, mapas de su comunidad, 
para que así puedan tener un con-
trol de sus actividades de una ma-
nera más formal y ordenada.



12       CULTURA   ecodiariozacatecas   Sábado 10 de Septiembre del 2022

INAUGURAN EXPOSICIÓN 
“TIEMPO Y LUZ” EN EL 
MUSEO MANUEL FELGUÉREZ

EXPONE VIKY HERNÁNDEZ SU 
“LIBRO MÁGICO” EN CALERA

ZACATECAS, ZAC.- Con una mues-
tra que integra más de 50 obras 
de gran y mediano formato, el Go-
bierno de Zacatecas, a través del 
Instituto Zacatecano de Cultura 
(IZC), inauguró la exposición 
“Tiempo y Luz”, del artista Carlos 
Alberto Sánchez, en el marco del 
24 aniversario del Museo de Arte 
Abstracto Manuel Felguérez.

La exposición fue recorrida por 
la directora del IZC, María de Jesús 
Muñoz Reyes, así como por la co-
munidad artística de Zacatecas y 
la sociedad en general.

Antes, Uriel Márquez Romo, 
director del Sistema Estatal de Mu-
seos del IZC, detalló que con la ex-
posición “Tiempo y Luz”, de Carlos 
Alberto Sánchez, artista nacido 
en Jalisco, pero con formación ar-
tística y actual residencia en Fres-
nillo, se desea dar continuidad a 
una de las líneas estratégicas en 
materia cultural, de la presente 
administración, el promover y re-
saltar las propuestas de los crea-
dores zacatecanos en las diversas 

ECODIARIO

disciplinas artísticas.
A d emás ,  Már qu e z R o mo 

agradeció la generosidad del ar-
tista Héctor Pedro González Or-
tega Zalce, por ofrecer en dona-
ción el busto representativo del 
maestro Manuel Felguérez.

Por su parte, José Luis Gon-
zález Martínez, director del Mu-
seo de Arte Abstracto Manuel Fel-
guérez, agradeció la generosidad 
de la aportación del maestro Or-
tega, que, a partir de esta fecha, 
formará parte del patrimonio de 

bienes artísticos que conforman 
el acervo museístico.

Detalló que “Tiempo y luz” pro-
tagoniza la más reciente obra de 
Carlos Alberto Sánchez, quien rea-
lizó una introspección en su ca-
mino por el abstraccionismo para 
ofrecer, esta vez, una síntesis de 
los procesos más importantes que 
lo han llevado hasta hoy a asumir 
un estilo particular como el más 
afín a sus ideales teóricos, plásti-
cos y estéticos, entre texturas, 
materiales y colores.

CALERA, ZAC.- La exposición pic-
tórica “El Libro Mágico”, de Viky 
Hernández Rodríguez, fue inaugu-
rada y abierta al público por el al-
calde Ángel Gerardo Hernández 
Vázquez y la presidenta honorífica 
del DIF municipal, Yolanda Delga-
do de Hernández.

Dicha exposición está integra-
da por 28 obras plasmadas por la 
autora, una joven con capacidades 
diferentes que pulió su talento en 
uno de los talleres del Centro Cul-
tural “Rincón de Rosales”, bajo la 
tutela del maestro Arturo Hernán-
dez Flores.

Al corte del listón de esta ga-
lería asistieron familiares y amigos 
de la pintora, quienes podrán dis-
frutar de estas creaciones basa-
das en paisajes naturales y otros 
con figuras surrealistas que han 
llamado la atención de los aman-
tes del arte, como parte de un 
cuento que trata de difundir la 
creadora.

La galería estará abierta en un 
horario de 11 de la mañana a 2 de 
la tarde, y de 5 a 7 de la tarde, en la 
Plaza Milenio, ubicada en la calle 
Morelos, y las obras están en pre-
cio de promoción hasta el 15 de 
septiembre o posteriormente, has-
ta en tres pagos, con la finalidad de 
que se apoye al talento local.

LUISA LEAL
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ZACATECAS, ZAC.- Una tarde de 
emociones y adrenalina se vivió 
en la Arena México del Polidepor-
tivo Zacatecas con la visita de los 
luchadores del gimnasio Big Bear, 
que llegaron a retar a los pupilos 
del Polideportivo.

Tras un intercambio de llaves, 
lances espectaculares desde la 
tercer cuerda y golpes que a más 
de tres dejaron sorprendidos, la 
dinastía Tauro dejó en la lona a la 
dinastía Black Force, en la lucha 
estelar: una maniobra no permi-
tida de los Black les costó el triun-
fo en su propia casa.

Encabezados por su líder El Oso, 
los chavos Tauro les dieron una tun-
da que alcanzó hasta para la porra 
del Polideportivo, que siempre asis-
te a darle el apoyo; con los cuernos 
en alto, los tauro echaron en cara 
a los rudos del Polideportivo, que 

TEXTO Y FOTOS: LUISA LEAL

DA PALIZA 
BIG BEAR AL 
POLIDEPORTIVO 
EN SU CASA

en su casa les mostraron quiénes 
son los mejores.

Ambas escuadras fueron res-
paldadas por otros luchadores que 
previamente se enfrentaron en 
las luchas de semifinal, la de es-
trellas y la femenil, donde también 
se dieron con todo, lo mismo que 
las porras que se gritaron en el 
graderío.

Un sillazo en la cabeza, propi-
nado por Black Force al réferi Car-
los “El Guapo”, dio por ganadores 
a los de Big Bear, antes de que se 
desatara la campal, pues también 
subieron al ring Mr. Acero, Black 
Machine, Ráfaga Jr en su regreso 
al cuadrilátero, y otros jóvenes 
talentos.

En la lucha femenil, también 
la Chica Tauro salió airosa, junto 
con Lady Machine, Alexandra y 
Resplandor, quienes vencieron a 
Andrómeda, Kimberly, Lady Star 
y María La Loca.
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MUJER SE QUITA LA VIDA EN FRESNILLO

HIEREN A UN HOMBRE 
EN LA COLONIA 
PLAN DE AYALA

ASESINAN A 
DOS POLICÍAS 
MUNICIPALES 
DE MORELOS

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC. - Un hombre fue 
atacado a balazos en la colonia Plan 
de Ayala, hecho que se suscitó ante 
los vecinos del lugar, quienes sa-
lieron a observar lo que pasaba.

La situación fue reportada a 
través del Sistema de Emergen-

cias 911, pasado el mediodía, por 
lo que acudieron elementos mu-
nicipales.

El hecho se registró en la ave-
nida Revolución, donde un hombre 
de 40 años recibió varios impac-
tos de arma de fuego, por lo que 
fue trasladado al hospital para re-
cibir atención 

ZACATECAS, ZAC.- Dos ele-
mentos activos de la Dirección 
General de Seguridad Pública 
del Municipio de Morelos (DGS-
PM), que fueron identificados 
como Alejandro Hernández 
Sánchez y Adriana López Es-
parza, fueron brutalmente ase-
sinados a balazos mientras 
realizaban un patrullaje en la 
cabecera municipal.

Minutos después de las 7 
de la tarde de este viernes, su-
jetos armados atacaron a los 
dos oficiales que iban a bordo 
de una patrulla que se encon-
traba de recorrido sobre la ave-
nida Providencia, en la entrada 
principal de la localidad.

De manera extraoficial, se 
dio a conocer que los civiles 
armados dispararon en al me-
nos 100 ocasiones, dejando se-
veramente dañada la patrulla 
y a los dos elementos de la cor-
poración sin vida.

Aunque acudieron varios de 
sus compañeros de corpora-
ción, además de elementos de 
la Policía Estatal Preventiva 
(PEP), Policía Metropolitana 
(Metropol), Ejército Mexicano, 
Guardia Nacional (GN), además 
del apoyo de Seguridad Pública 
del municipio vecino de Calera, 
Policía de Investigación (PDI) 
y Policía de Seguridad Vial, nada 
pudieron hacer para salvarles 
la vida.

La Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) lamentó el ase-
sinato de Alejandro Hernández 
Sánchez y Adriana López Es-
parza, quienes se desempe-
ñaban como elementos acti-
vos de la Policía Municipal de 
Morelos.

A través de una esquela pu-
blicada en sus redes sociales, 
el secretario de Seguridad, 
Adolfo Marín Marín, envió un 
sentido a pésame a sus fami-
liares, amigos y compañeros 
de trabajo, deseándoles forta-
leza y pronta resignación ante 
esta irreparable pérdida.

ECODIARIO

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Una mujer se 
quitó la vida en la colonia Huertas 
de Abajo, situación que fue des-
cubierta por sus familiares.

El lamentable hecho fue re-
portado en la calle privada Del Mi-

neral y Guadalupe Victoria por 
algunos familiares, quienes soli-
citaron, a través del Sistema de 
Emergencias 911, la presencia 
de paramédicos para auxiliar a la 
mujer.

Sin embargo, al llegar al lugar 
se confirmó que la mujer murió, 

por ello se notificó a la Policía de 
Investigación (PDI) al respecto.

La ahora occisa fue identifi-
cada como Osmara de 23 años, 
quien fue hallada suspendida al 
interior de una habitación. Su 
cuerpo fue llevado al Servicio Mé-
dico Forense (Semefo).

ZACATECAS, ZAC.- Un hombre fue 
encontrado muerto en el quiosco 
del parque Enrique Estrada, mejor 
conocido como Sierra de Álica, en 
esta capital.

La víctima es un hombre en 
situación de calle; se desconocen 
las causas de su muerte.

Transeúntes se percataron de 
que había un hombre tirado, por 
lo que llamaron al Sistema de 
Emergencia 911 y reportaron el 
hallazgo.

De inmediato, se trasladaron 

ECODIARIO al lugar elementos de la Dirección 
de Seguridad Pública de Zacate-
cas, así como rescatistas médi-
cos, quienes confirmaron que se 
trataba de un hombre, de aproxi-
madamente 40 años, quien ya no 
tenía signos vitales.

La zona fue acordonada; al lu-
gar también llegaron elementos 
periciales que quedaron a cargo 
del levantamiento del cuerpo.

La víctima no fue identificada; 
de acuerdo a las primeras versio-
nes, se presume que la muerte 
pudo deberse a hipotermia y con-
sumo de bebidas embriagantes.

LO ENCUENTRAN MUERTO EN 
EL PARQUE SIERRA DE ÁLICA
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VA GUARDIA NACIONAL A LA SEDENA
CIUDAD DE MÉXICO.- Después de 11 ho-
ras de discusión y enfrentamientos ver-
bales, el Senado aprobó en lo general con 
71 votos en contra, 51 en contra y 1 abs-
tención, de Ricardo Monreal, la reforma 
que traslada el control operativo, admi-
nistrativo y financiero de la Guardia Na-
cional (GN) a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena).

Los legisladores avalaron las diversas 
modificaciones a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal, a la Ley 
de la Guardia Nacional, a la Ley Orgánica 
del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y 
a la Ley de Ascensos y Recompensas del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos.

Estos cambios otorgan a la Secretaría 
de la Defensa Nacional la facultad de “ejer-
cer el control administrativo y operativo 
de la Guardia Nacional, conforme a la Es-
trategia Nacional de Seguridad Pública”.

“Traidores…traidores….traidores”, co-
rearon senadores del PAN a los morenis-
tas luego de que el coordinador del Gru-
po Plural, Emilio Álvarez Icaza, presentó 
un video de Mario Delgado cuando fue 
legislador y hacía referencia al tema, que 
ahora resulta contradictorio con lo apro-
bado por la mayoría.

Por la noche, los panistas y morenis-
tas se enfrentaron cuando la senadora 
Lilly Téllez rechazó el dictamen y expre-
só: “míster simpatía, faltaba más, por su 
divino capricho va a militarizar a México.

Hoy palidecen las memorias de Luis 
XIV y sus afanes de grandeza y despo-
tismo ante el mesías tropical, ni más ni 
menos. Ante ese que come sus garna-
chas sobre la Constitución, batea las le-
yes y pisotea el estado de derecho”.

Esto, provocó la furia de la mayoría y, 
desde su escaño, Lucía Meza y Rocío 
Abreu pidieron una moción de orden. De 
inmediato, Héctor Vasconcelos se puso 
de pie y acusó a “una senadora” de ca-
lumniar y difamar, “de modo que yo voy 
a proponer a todos los senadores y se-
nadoras que quieran sumarse a esto, una 
demanda penal por calumnias, difama-

ECODIARIO

ciones y daño moral al presidente de la 
República”.

Al subir a la tribuna, Lucía Meza cali-
ficó a Téllez como “ingrata y traidora” a 
Morena y al presidente, ya que ella llegó 

a su escaño por el Movimiento de Rege-
neración Nacional y posteriormente se 
cambió a la bancada del PAN; “le pido que 
renuncie si tiene dignidad”, le reviraron.

El bloque de contención se pronunció 

en contra de la intención del presidente 
Andrés Manuel López Obrador de milita-
rizar al país y anunció la interposición de 
una acción de inconstitucionalidad para 
impugnar esta reforma.

HAZ CLICK AQUÍ

SENADO APRUEBA REFORMA

LAMENTA AMLO ABSTENCIÓN 
DE RICARDO MONREAL 

CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de que Ricardo 
Monreal, coordinador de Morena en el Se-
nado, votó en abstención el dictamen que 
da el control de la Guardia Nacional al Ejér-
cito, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador dijo que, con esta decisión, el se-
nador avaló la falsedad, hipocresía y politi-
quería de los conservadores.

En la conferencia mañanera que enca-
bezó desde Zacatecas, el mandatario, sin 
embargo, dijo que todos son libres de actuar.

ECODIARIO “Es su libertad, no estoy de acuerdo, 
desde luego, con su postura, porque está 
avalando la falsedad, la hipocresía y la po-
litiquería del conservadurismo de México, 
pero somos libres", destacó.

Ayer, el dictamen que modifica cuatro 
leyes para que la Secretaría de la Defensa 
Nacional ejerza el control operativo y ad-
ministrativo de la Guardia Nacional fue apro-
bado en lo general con 71 votos a favor, 51 
en contra y una abstención. Y, en lo parti-
cular, fue aprobado con 69 votos a favor, 
50 en contra y dos abstenciones.

https://www.tiktok.com/@ecodiariozac?is_from_webapp=1&sender_device=pc
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“No hay sino un problema filosófico realmente serio: el suicidio. Juzgar que 
la vida vale o no la pena de ser vivida, equivale a responder la cuestión 
fundamental de la filosofía”.

Albert Camus

LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA

Suicidium

ALEJANDRO 
BRAVO
PÉREZ Hoy es un día para la preven-

ción del suicidio, un tiempo 
propuesto por la Organiza-
ción Mundial de la Salud 

(OMS) con la finalidad de romper el 
tabú que existe en un tema tan deli-
cado y que parece, con cada día, va 
al alza.

Algunas cifras dicen que una de 
cada diez personas decide quitarse 
la vida, las cifras también dicen que 
era más común en mujeres adultas, 
siguiéndoles los hombres jóvenes, 
aunque cifras recientes apuntan a un 
incremento en los niños y niñas.

Según la OMS, el suicidio puede 
definirse como un acto deliberado, 
iniciado y realizado por una persona, 
siempre con pleno conocimiento de 
su propio desenlace fatal. Así que, 
cuando alguien dice: “pobre, no sabía 
lo que hacía”, en realidad sí lo sabe, 
porque todo el tiempo está conscien-

tes de hacerlo, tanto que quien con-
creta la acción, lo hace sin que nadie 
lo espere, sin que se esté preparado 
ante el trágico hecho.

Lo inquietante, lo incomodo de 
cuando esto sucede, es que puede 
dejar un amargo sabor de boca, una 
sensación de extrañeza y una expe-
riencia llena de incertezas por la pri-
mera pregunta que nace frente a la 
desdicha: ¿por qué?

Por otro lado, desde un cuadro clí-
nico, quien no concreta el hecho fatal 
de poner fin a su vida, lo asocia a con-
ductas suicidas, el cual, según la OMS, 
se puede entender como un conjun-
to de comportamientos relacionados 
siempre con la intención de comuni-
car, actuar o ejecutar un acto auto-
destructivo consigo mismo, más no 
siempre se concreta, solo se queda 
en un intento.

El suicidio es una elección fatal, 

pero que no nace de la nada. Es una 
tensión que ocurre por experiencias 
marcadas en la historia de cada per-
sona y que, al ser impulsadas por un 
suceso concreto, despierta el único 
impulso de querer poner fin a todo 
eso que la persona esté viviendo.

Albert Camus (filosofo existencial) 
propuso que miraba a muchas per-
sonas morir, porque él consideraba 
que para esas personas podía no va-
ler la pena de ser vivida, quizás por 
eso es que Nietzsche afirmó que solo: 
“aquel que tiene un porqué para que 
vivir, puede soportar casi cualquier 
cómo”.

El Pleno del Senado de la Repú-
blica aprobó, en lo general y lo 
particular, el dictamen de la 
minuta para reformar la Guar-

dia Nacional, por la que quedará su-
peditada, operativa y administrativa-
mente, a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), sin embargo, esto 
ya lo venía construyendo la Sedena 
con anuencia del presidente.

Desde la creación de la Guardia Na-
cional, la Sedena se encargó de eliminar 
a toda autoridad civil que existiese bajo 
el fuero federal, aunque la reforma cons-
titucional de 2018 hacía alusión que las 
fuerzas armadas “acompañarían” a la 
autoridad civil para conformar dicha Guar-
dia Nacional, pues bien, esto no sucedió, 
sino todo lo contrario, desmantelaron a 
la totalidad de los civiles, quitando ade-
más los apoyos a estados y municipios 
en cuanto a seguridad y se erigieron 
como la única opción en este ámbito.

El argumento presidencial para 
lograr estos cambios a las leyes se-
cundarias es “la Guardia Nacional 
debe consolidarse como autoridad 

civil, por ello es importante la partici-
pación de las fuerzas armadas”, la 
realidad es que la Sedena no colabo-
ró para tal fin; es sabido que las fuer-
zas armadas en ningún sexenio han 
apoyado a autoridades civiles para 
que estas crezcan como instituciones, 
basta recordar la creación de la divi-
sión de las Fuerzas Federales de la 
Policía Federal, que fue conformada 
en su mayoría por militares en retiro, 
dados de baja de Sedena o enviados 
por “castigo” a dicha división, pero 
ninguno en activo y con deseos de 
aportar al crecimiento de la Policía 
Federal y, en esta ocasión, con la Guar-
dia Nacional, no sería la excepción.

Por ello, lo que se espera es que 
la reforma a dichas leyes secundarias 
lleguen a la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación, para que declare su 
inconstitucionalidad, pero, para esto, 
ya habrá terminado el mandato de la 
actual administración.

Desde la reunión del General Cien-
fuegos con el entonces presidente re-
cién electo Obrador, quien en aquel en-

tonces dijo: “me reuní con el general de 
división Salvador Cienfuegos, me dio 
sus puntos de vista sobre el grave pro-
blema de la violencia y las alternativas. 
Reiteré que el próximo secretario de la 
Defensa Nacional será un militar en 
activo del más alto rango, honesto y 
leal a la patria”, sin embargo, ¿qué fue 
lo que realmente se acordó en esta re-
unión?, muy simple, la creación de la 
Guardia Nacional bajo la tutela de la 
Sedena, con el incremento presupues-
tal que para dicha Secretaría significa, 
la aniquilación del poder civil en cuan-
to a las funciones de seguridad pública, 
a cambio de garantizar la perpetuidad 
sexenal de Morena en 2024, ¿cómo?, 
con una Guardia Nacional en las calles 
que reprima las manifestaciones so-
ciales, en caso de descontento por la 
victoria del partido de Obrador, y sin un 
INE con funciones de arbitro, la presi-
dencia tendría un poder casi absoluto.

Terapeuta existencial
Correo: cypesc@gmail.com

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Con las elecciones de la mesa directiva, donde Ricardo Monreal colocó 
a Alejandro Armenta como presidente del Senado, se evidenció la clara 
división al interior de Morena, demostrándole Ricardo al presidente 
López Obrador que podría ser no un opositor cualquiera”.

LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN

La oportunidad monrealista

HUGO 
RAFAEL 
SÁNCHEZ 
GONZÁLEZ

Especialista en Seguridad Pú-
blica. Instructor certificado en 
Derechos Humanos por el 
CICR. Presidente de la asocia-
ción “Desarrollo de Liderazgo 
y Talento AC”.
Mtro. en juicios orales
Contacto: silverado_hr@hot-
mail.com

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3AZQPXU
https://bit.ly/3RAH89k
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Un equipo de científicos de la Universidad Libre de Ámsterdam  
encontró que el 73% de los productos de granja que se 
examinaron contenían microplásticos.

(BIOGUIA)

MICROPLÁSTICOS
EN ANIMALES Y 
PRODUCTOS DE GRANJA

MUESTRAS DE LECHE

MUESTRAS DE 
CARNE DE VACA

MUESTRAS DE 
CARNE DE CERDO

ESTAS CONTENÍAN 
PARTÍCULAS DE AL 
MENOS UN TIPO DE 
PLÁSTICO.

EL ESTUDIO DETECTÓ 
LA PRESENCIA DE 
MICROPLÁSTICOS 
EN LAS MUESTRAS 
ANALIZADAS EN:

18/25

5/8

7/8




